

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - **Saint-Eugène** : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 25 février 2024 - 2^e dimanche du Carême – B– Vol. 88 N° 07

LA LUMIÈRE SUR NOS PAS

En Jésus transfiguré, Dieu lève le voile sur notre avenir. Une force de vie nous habite. Elle nous transfigure déjà de l'intérieur.

hymne à l'amour divin qui constitue la deuxième lecture de ce dimanche.

Dieu n'a jamais voulu la mort de son Fils. C'est la folie humaine qui a conduit Jésus à la croix. Dieu a tant aimé le monde qu'il n'a pas hésité à nous envoyer son Fils. Ce dernier s'est livré entre nos mains par amour pour nous. Rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu.

Pensons aussi à ce moment lumineux lorsque Pierre, Jacques et Jean, sur la montagne, ont entrevu qui était vraiment Jésus. En son Fils, Dieu le Père lève le voile sur son plan d'amour pour l'humanité. Notre vie, à nous aussi, peut être transfigurée. Malgré les forces de mort qui nous minent, une énergie vitale, l'amour de Dieu pour nous, est déjà à l'œuvre et nous transforme. Jésus transfiguré, c'est le Fils bien-aimé. Oui, nous dit la voix du Père venue du ciel: « Écoutez-le! »

« Écoutez-le ! »

On peut se demander pourquoi « écouter » alors que, dans la scène de la transfiguration, tout nous porte à regarder. On se serait attendu à ce que Dieu nous dise: « Ouvrez bien vos yeux! » Nous voudrions, en effet, que ce qui transfigure nos vies soit bien visible. Nous sommes un peu comme Thomas qui demandait à voir les plaies de Jésus après sa résurrection. Mais la foi, ce n'est pas la claire vision des choses. Elle est bien plutôt accueil d'une parole, comme une lumière sur nos pas. Une parole qui fait son chemin en nous, nous transformant petit à petit, transfigurant nos vies de l'intérieur. La parole de Dieu n'est pas seulement à lire ou à entendre; elle est une force de vie. Quand nous mettons nos pas dans ceux de Jésus, il nous est donné de voir sa lumière resplendir dans nos jours sombres. Le Carême nous est justement offert pour interioriser davantage la Parole, pour prier. La prière, c'est la puissance de Esprit en nous. Et c'est lui qui nous permet d'écouter, de laisser le Seigneur nous redire son amour. C'est lui qui nous demande aujourd'hui: « Voulez-vous vous laisser transfigurer par Dieu? »

VIE LITURGIQUE N° 466

Moments de noirceur

Dans nos vies se présentent des passages difficiles, des moments où l'on cherche son chemin, où l'on se pose des questions sur soi, sur les autres, sur Dieu. Tant d'interrogations avec lesquelles on avance en tâtonnant comme dans un brouillard! C'est l'annonce d'un cancer, le nôtre ou celui d'un proche. C'est la perte d'un être cher, un divorce, le chômage. On cherche la lumière au bout du tunnel, comme les Apôtres lorsque Jésus leur a annoncé sa passion et sa mort. Pierre, qui venait de proclamer sa foi au Messie, s'est alors vivement insurgé. Comment suivre quelqu'un qui court consciemment à sa mort? Il y a de quoi perdre confiance. Et que dire d'Abraham que Dieu met à l'épreuve? À quoi le Seigneur peut-il bien jouer avec le patriarche? Pourquoi le faire souffrir à ce point, lui qui a continuellement démontré sa fidélité? Dieu serait-il à ce point cruel pour lui demander de sacrifier le fils qu'il a tant désiré? C'est pourtant ce que Paul semble confirmer quand il déclare: « Dieu [...] n'a pas épargné son propre Fils, mais il l'a livré pour nous. »

Moments de lumière

Heureusement, il y a aussi dans nos vies des moments de lumière. Le brouillard se dissipe, nous trouvons des réponses, nous voyons plus clair, nous reconnaissons Dieu qui nous fait signe. Nos visages sont transfigurés. Comme Abraham qui découvre que, malgré tous les imprévus de la vie, Dieu veut le bonheur des humains et ne désire jamais la mort de qui que ce soit. Saint Paul a aussi découvert cela, et c'est ce qui l'a poussé à composer la magnifique

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca
Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

LECTURES BIBLIQUES des 17 et 18 février

1^{ère} lecture – Genèse 22, 1-2.9-13.15-18

Psaume— Ps 115 (116b), 10.15, 16ac-17, 18-19

2^o lecture – Romains 8, 31b-34

Évangile de Jésus Christ selon Marc 9, 2-10

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR FÉVRIER : *Ordo 2024, p.87*

Pour les malades en phase terminale

Prions pour que les malades en phase terminale, ainsi que leurs familles, bénéficient toujours d'un accompagnement médical et humain de qualité.



NOUS PRÉSENTONS NOS
CONDOLÉANCES ET L'ASSURANCE
DE NOS PRIÈRES AUX
MEMBRES DE LA FAMILLE
D'AGNÈS LUSSIER. Agnès
était la mère de Noëlla Robidoux

de notre paroisse. Les funérailles ont eu lieu à St-Eugène le vendredi 23 février dernier.

ACTIVITÉS À VENIR

25 février à 12h—Déjeuner des Chevaliers de Colomb

26 février à 18h30—Groupe de lecture (salle A-L)

27 février à 19h - Assemblée exécutive des Chevaliers de Colomb (salle J-R)

29 février à 18h30—Rencontre du CAÉ (salle J-R)

1 mars à 18h30—Rencontre du Comité Liturgique

REÇU PART-A-DIEU : Les reçus pour vos dons à la Paroisse en 2023 sont disponibles en arrière de l'église jusqu'après la messe de 11h le dimanche 25 février prochain.

Il est cordialement demandé aux membres du Comité Liturgique de prendre part à une réunion qui aura lieu le **1^{er} mars à 18:30** dans la salle Joseph-Robert.

PRIONS POUR NOS MALADES :

Margarite Widdicombe-Boileau, Guy Couverture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Abbé Marcel Toupin et tous les autres que vous portez dans vos prières. Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel:

psteugene@shaw.ca

Groupe de lecture/partage (Book Club) du livre



BEAUTIFUL EUCHARIST

Les membres du Conseil paroissial de pastorage (CPP) vous invitent à participer à un **groupe de lecture et de partage** – un 'book club' du livre *BEAUTIFUL EUCHARIST* qui fut donné aux personnes lors des messes de Noël 2023, à St-Eugène et à CIM.

Il y aura 4 rencontres en tout- les lundis 19 & 26 février ainsi que les **lundis 11 et 18 mars**, de 18h30 à 19h30, en la salle Alma-Lafrenière (au sous-sol de l'église).

Si cela vous intéresse, veuillez inscrire vos informations contactes sur la feuille d'inscription qui est sur la tablette à l'arrière de l'église. Et veuillez prendre une feuille d'explications pour la première rencontre.

Si vous n'avez pas le livre *Beautiful Eucharist* et vous aimeriez avoir une copie afin de participer au Groupe de lecture, OU pour plus de renseignements, veuillez contacter Gabrielle Marion au 204-256-8827 ou , par courriel à , gmarion3@mymts.net. Merci de votre intérêt et au plaisir de se rencontrer.



Développement et Paix

Caritas Canada : un mouvement de solidarité

Développement et Paix — Caritas Canada est l'organisme officiel de solidarité internationale de l'Église catholique du Canada depuis 1967.

Dernière chance pour signer la pétition *Solidaire pour la terre*

Aujourd'hui est la date limite pour signer une lettre à l'ambassadrice du Honduras au Canada demandant à son gouvernement de protéger celles et ceux qui luttent pour défendre les forêts et les rivières d'un parc national du Honduras contre la pollution causée par une mine. La lettre fait partie de la dernière campagne de Développement et Paix — Caritas Canada.

Plus de 20 000 Canadiennes et Canadiens l'ont signée en solidarité avec les communautés de Guapinol et du secteur de San Pedro. Joignez-vous à cet effort et donnez du poids à nos revendications. Signez dès maintenant : devp.org/agir.

Groupe d'Entraide

Le groupe d'Entraide aimerait pouvoir venir en aide à des familles en besoin dans notre paroisse d'une façon plus régulière, par eg., faire don de nourriture à ces familles le dernier dimanche de chaque mois. Cependant, afin d'offrir cette aide régulière, nous devons faire appel à la générosité constante, de vous les paroissiens et paroissiennes, pour des dons d'aliments non-périssables.

Si vous avez des questions ou pour plus d'informations, veuillez contacter Pauline Rey-Rivard au 204-254-2821; ppcmsr@hotmail.com.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (12)

De même que les mystères du Christ illuminent la révélation biblique tout entière, ainsi, dans la liturgie de la Parole, **l'Évangile** constitue la lumière pour comprendre le sens des textes bibliques qui le précèdent, tant de l'Ancien que du Nouveau Testament. En effet, « le Christ est le centre et la plénitude de toute l'Écriture et de toute la célébration liturgique ». (...)

C'est pourquoi **la liturgie elle-même distingue l'Évangile des autres lectures** et l'entoure d'un honneur et d'une vénération particuliers. En effet, sa lecture est réservée au ministre ordonné, qui termine en baisant le livre ; on se met à l'écoute en se levant et en faisant le signe de la croix sur le front, la bouche et la poitrine ; les cierges et l'encens honorent le Christ qui, à travers la lecture évangélique, fait retentir sa parole concrète. Dans ces signes, l'assemblée reconnaît la présence du Christ qui lui adresse la « bonne parole », qui convertit et transforme. C'est un discours direct qui a lieu, comme l'atteste l'acclamation par lesquelles on répond à la proclamation : « Louange à toi, Seigneur Jésus ». Nous nous levons pour écouter l'Évangile, c'est le Christ qui nous parle là. Et c'est pour cela que nous sommes attentifs, parce que c'est un dialogue direct. C'est le Seigneur qui nous parle. Dans la Messe, nous ne lisons pas l'Évangile pour savoir comment les choses se sont passées, mais nous écoutons l'Évangile pour prendre conscience de ce que Jésus a fait et dit un jour; que cette Parole est vivante, **la Parole de Jésus qui est dans l'Évangile est vivante et arrive à mon cœur**. (Audience, 7 février 2018)

Tiré d'un ensemble de catéchèses données par le Pape François en 2017 et 2018 à l'occasion de ses audiences du mercredi matin.)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 24 et le dimanche 25 février—2^e dimanche du Carême—B

samedi 24 février—16h— Suzette Paré — † — Alice Lemoine

dimanche 25 février—9h (CIM) - Gisèle Delaquais — † — Offrandes des funérailles

dimanche 25 février—11h— Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

lundi 26 février (Privé) - Gilbert Boissonneault — † — Offrandes des funérailles

mardi 27 février—9h—Agnès Roy — † — Offrandes des funérailles

mercredi 28 février—Actionmarguerite

jeudi 29 février—Actionmarguerite

vendredi 1 mars—9h—Jacques Comeau — † — son épouse, Simone

le samedi 2 et le dimanche 3 mars—3^e dimanche du Carême—B

samedi 2 mars—16h—Suzette Paré — † — Roland et Gabrielle Marion

dimanche 3 mars—9h (CIM) - Paul et Antoinette Lahaie— † — Ulysses et Claudette Lahaie

dimanche 3 mars—11h - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

RAPPEL* *Retraite inter-paroissiale de Carême* – La retraite inter-paroissiale de Carême, organisée par le Doyenné urbain francophone, aura lieu du lundi 4 au jeudi 7 mars. Cette année, pour cette retraite, nous avons l'honneur d'accueillir Mgr Maurice Comeault en tant que prédicateur. Voici le thème de la retraite : “**Viens Seigneur, montre-nous le chemin**”. Mgr Comeault se promènera de paroisse en paroisse tout en approfondissant son message au cours de la semaine. Toutes les soirées de retraite commencent à 19h. Vous êtes invités à participer et grandir dans la foi.

Dates et lieux:

1^{ère} soirée : lundi 4 mars à la Cathédrale (180, avenue de la Cathédrale)

2^e soirée : mardi 5 mars à Saints-Martyrs-Canadiens (289, avenue Dussault)

3^e soirée : mercredi 6 mars à Saint-Eugène (1009, chemin Saint Mary's)

4^e soirée : jeudi 7 mars à Saint-Kizito (200, rue Kenny)



***NOUVEAU* Maisonnées de foi - Témoignage**



« Notre groupe se rencontre depuis plusieurs années et nous avons toujours mis la Parole de Dieu en première place. En suivant les suggestions « Maisonnées de Foi », nous continuons à découvrir la puissance du Verbe fait chair. Pour moi, notre groupe est source de vie, d'écoute intime et vraie, de beaux partages et j'apprécie la beauté qui se trouve dans chaque personne. Je crois que Jésus se révèle dans chaque rencontre et nous en bénéficions énormément. »

Renald Johnson, ancien Précieux Sang